



La Hermenéutica bíblica y la Ciencia

(Tomado de RAZÓN Y FE. Revista española de los RR. PP. Jesuitas.)

VI.

En el artículo anterior dejábamos planteado este problema: ¿Es ó no es posible señalar en la Biblia la presencia de pasajes puramente científicos, cuya enunciación esté expresada con fórmulas que no admiten ambigüedad ninguna objetiva, y cuyo sentido puede, por lo mismo, determinarse en definitiva mediante la simple Exégesis sin recurrir á la intervención de la Ciencia? En nuestros días empieza á propagarse y adquirir predominio una nueva escuela exegética, llamada por el Dr. Szekely *escuela discretiva*, la cual á la interrogación propuesta responde en sentido negativo, sosteniendo que, en efecto, no se da en la Biblia pasaje alguno puramente científico expresado con fórmulas tan indudables que, en virtud de la sola Exégesis, pueda llegarse á determinar el valor preciso y definitivo del texto bíblico.

La escuela discretiva, que recibe ese nombre por la separación que establece entre pasajes dogmáticos y científicos en la Biblia; para sustraer los últimos al criterio teológico, «empieza por determinar *á priori* las materias de fe y costumbres (los dogmas, sus fundamentos y consecuencias), estableciendo no ser lícito desviarse de tales verdades, como apoyadas para siempre en la auto-